

von Marienstern Bezug haben. Gegenwärtig ist dem Verfasser von Seiten der hochwürdigsten Frau Abbatissin und dem Herrn Propst der ebenso ehrende, als erwünschte Auftrag zu Theil geworden, eine zusammenhängende Geschichte des Klosters von den Zeiten seiner Gründung bis zum Anfang des sechszehnten Jahrhunderts zu bearbeiten und herauszugeben. Hierbei haben freilich, der Natur der Sache zufolge, mancherlei zum Theil wörtliche Wiederholungen des bereits in den erwähnten Aufsätzen Gesagten nicht ganz vermieden werden können. Der erhaltene Auftrag bedingte auch vielfach die Form der Darstellung, bei welcher alles gelehrte Beiwerk weggelassen und nur die unentbehrlichsten Urkundencitate beigelegt worden sind.

Möge der protestantische Verfasser den von ihm gehegten Erwartungen entsprochen haben; möge das Büchlein auch in weiteren Kreisen eine freundliche Aufnahme finden!

